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ABSTRAK  

 
Mochammad Adi Saputra, 04040122102, 2025 Retorika Dakwah KH 

Idrus Ramli di Akun Instagram @muhammadidrusramli.  

 

Penelitian ini membahas retorika dakwah KH Idrus Ramli 

disampaikan melalui akun Instagram @muhammadidrusramli dengan 

menelaah cara penyampaian pesan dakwah dari aspek ethos, logos, 

dan pathos sebagaimana dirumuskan dalam teori retorika Aristoteles. 

Rumusan masalah penelitian ini diarahkan untuk menjawab 

bagaimana bentuk kredibilitas komunikator (ethos), bagaimana 

struktur argumentasi dan rasionalitas pesan (logos), serta bagaimana 

daya sentuh emosional yang dibangun dalam dakwah digital tersebut 

(pathos). Tujuan penelitian ini adalah memahami secara mendalam 

pola retorika dakwah yang digunakan dalam merespons persoalan 

keagamaan umat di ruang digital. 

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif deskriptif dengan teknik 

observasi dan dokumentasi terhadap konten video dakwah serta 

interaksi pada kolom komentar akun Instagram tersebut. Data 

dianalisis dengan pendekatan retorika Aristoteles untuk mengungkap 

karakter pesan dan strategi komunikasi yang digunakan. Hasil 

penelitian menunjukkan bahwa KH Idrus Ramli membangun ethos 

melalui otoritas keilmuan dan rujukan kitab klasik, menguatkan logos 

dengan argumen fikih yang runtut dan berbasis dalil, serta 

menghadirkan pathos melalui bahasa yang tegas namun menenangkan 

sehingga mendorong dialog dua arah. Kesimpulan penelitian ini 

menegaskan bahwa dakwah melalui Instagram mampu menjadi ruang 

komunikasi dialogis yang efektif apabila retorika disusun secara 

kredibel, rasional, dan emosional. Penelitian ini merekomendasikan 

kepadaْparaْda’i,ْkreator,ْdanْparaْpeneliti sْelanjutnya supaya menjadi 

rujukan untuk pengembangan dakwah digital berbasis dialog dan 

argumentasi ilmiah agar mampu menjawab tantangan keagamaan 

masyarakat kontemporer. 

 

Kata Kunci: retorika dakwah, Instagram, ethos, logos, pathos, 

dakwah digital 
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ABSTRACT 

 
Mochammad Adi Saputra, 04040122102, 2025 KH Idrus Ramli's 

Preaching Rhetoric on the Instagram Account 

@muhammadidrusramli.  

This study examines the preaching rhetoric of KH Idrus Ramli as 

conveyed through the Instagram account @muhammadidrusramli by 

analyzingْtheْdeliveryْofْda‘wahْmessagesْthroughْtheْdimensionsْofْ

ethos, logos, and pathos as conceptualized in Aristotelian rhetorical 

theory. The research questions focus on identifying how the 

communicator’sْcredibility is constructed (ethos), how arguments and 

message rationality are organized (logos), and how emotional appeal 

isْ developedْwithinْ thisْ formْofْdigitalْ da‘wahْ (pathos).ْTheْmainْ

objective of the study is to gain an in-depth understanding of the 

rhetorical patterns employed in addressing religious issues faced by 

the Muslim community in digital spaces. 

This research adopts a descriptive qualitative approach, utilizing 

observationْandْdocumentationْtechniquesْtoْexamineْda‘wahْvideoْ

content and audience interactions within the Instagram comment 

sections. The data are analyzed using the Aristotelian rhetorical 

framework to reveal the characteristics of the messages and the 

communication strategies applied. The findings indicate that KH Idrus 

Ramli establishes ethos through scholarly authority and references to 

classical Islamic texts, strengthens logos through coherent and 

evidence-based juridical arguments, and conveys pathos through firm 

yet calming language that encourages two-way dialogue. The study 

concludes that Instagram can function as an effective dialogical 

communicationْ platformْ forْ da‘wahْ whenْ rhetoricalْ elementsْ areْ

constructed in a credible, rational, and emotionally engaging manner. 

This research recommends that preachers, content creators, and future 

scholars consider these findings as a reference for developing dialog-

basedْdigitalْda‘wahْgroundedْinْscholarlyْargumentationْtoْaddressْ

contemporary religious challenges. 
 

Keywords: preaching rhetoric, Instagram, ethos, logos, pathos, digital 

da‘wah 
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 الملخص 

 

ْ لِلشَّيْخِْ إدِْرُسَْ رَمْلِي فيِْ
د أدَِي سَافوُتْرَا، ٠٤٠٤٠١٢٢١٠٢، ٢٠٢٥ البلاغةُْ الدَّعَوِيَّةُ  مُحَمَّ

 muhammadidrusramli@ حِسَابِهِْ عَلىَ مَنْصَّةِْ إِنْسْتغَْرَامَْ

 

 تتناول هذه الدراسة البلاغةْ الدعوية التي يقدمّها الشيخ إدريس رملي عبر حسابه على منصةْ

 وذلكْ من خلالْ تحليل أساليب إيصالْ الرسائلْ ،muhammadidrusramli@ إنستغرام

 الدعوية بالاعتماد على عناصر الإيثوس واللوغوس والباثوس كما وردت فيْ نظريةْ البلاغة

 عند أرسطو .وتنطلق إشكالية البحثْ من التساؤل حول كيفية بناء مصداقية الداعية بوصفه

 ،متواصلااْ الإيثوس، وكيفية تنظيم الحجج وبناء المنطق العقلي للرسالة الدعوية اللوغوس

 .إضافة إلى الكيفية التي تسُتثار بهاْ الجوانب العاطفية في سياق الدعوة الرقمية الباثوس

 وتهدف هذه الدراسة إلى الفهم العميق لأنماط البلاغة الدعوية المستخدمة في التفاعل معْ

 .القضايا الدينية للمجتمع في الفضاء الرقمي

 عتمدت الدراسة المنهج الوصفي النوعي، مستخدمة أسلوبي الملاحظة والتوثيق في تحليلْ

 .محتوى مقاطع الفيديو الدعوية والتفاعلات الحاصلة في قسم التعليقات على الحساب المذكور

 وتم تحليل البيانات وفق مقاربة البلاغة الأرسطيةْ للكشف عن خصائص الخطابْ الدعويْ

 واستراتيجيات الاتصال المعتمدة .وأظهرت النتائج أن الشيخ إدريس رملي يعزز عنصر

 الإيثوس من خلال مكانته العلمية والرجوع إلى المصادر التراثية، ويقوّي اللوغوس عبر

 عرض الحجج الفقهية بأسلوبْ متسلسل قائم على الأدلة، كما يبرز الباثوس من خلال لغةْ

 حازمة ومتزنة في آن واحد، بما يسهم في تشجيع الحوار التفاعلي ثنائي الاتجاه .وتخلصْ

 الدراسةْ إلى أنْ الدعوةْ عبر إنستغرام يمكن أن تشكّل مجالااْ فعالااْ للتواصلْ الحواريْ متىْ

 ما بنُي الخطاب الدعوي على أسس المصداقية والعقلانية والتأثير الوجداني .كما توصي

 الدراسةْ الدعاة وصناّع المحتوى والباحثين اللاحقين بالاستفادة من هذهْ النتائج في تطويرْ

 نماذج الدعوة الرقمية القائمة على الحوار والحجج العلمية لمواجهة التحديات الدينية فيْ

 .المجتمع المعاصر

 

 الكلمات المفتاحية :البلاغة الدعوية، إنستغرام، الإيثوس، اللوغوس، الباثوس، الدعوةْ

 الرقميةْ
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